
СЕЛЬСКАЯ ЖИЗНЬ

Троснянский район

ПОШЛИ ПИЛИТЬ
Опытные лесорубы из Троснянского лес�

ничества привлечены к опиловке старых

деревьев на улицах районного центра.

По словам главы Троснянского сельского
поселения Т.А. Базукиной, в этом году запла�
нировано спилить старые деревья на улицах
Московской, Лебедева, Заводской, Победы,
Пионерской.

Опиловка производится под контролем
сотрудников газовой службы, электросетей и
радиоузла. Они при необходимости обесто�
чивают находящиеся в опасной зоне комму�
никации. Погрузчик и трактор коммунальщи�
ки используют свои, автовышку им предоста�
вили Кромские электросети, автокран —
строительно�промышленная компания
«Стройиндустрия».

Хотынецкий район

НА УЛИЦЕ СТАЛО СВЕТЛО
На самую окраину райцентра наконец�то

пришел свет. По улице Полевой была

оборудована новая электролиния и раз�

вешаны светильники.

«До недавнего времени с наступлением
сумерек улица погружалась в кромешную
темноту. Но теперь на улице Полевой не ме�
нее светло, чем на центральной улице», —
говорят жители поселка.

Мценский район

ПОТРЕБКООПЕРАТИВ 
НА ПОМОЩЬ СЕЛУ

Жители деревни Алешня Высокинского

сельского поселения приступили к созда�

нию собственного сельскохозяйственно�

го потребительского кооператива.

По словам председателя потребкоопера�
тива «Алешня» Г.Г. Гусейханова, «организация
будет заниматься производством, перера�
боткой, хранением, закупкой у населения и
реализацией сельхозпродукции». Потреби�
тельские кооперативы создаются в рамках
национального проекта «Развитие АПК». Они
призваны включить владельцев личных под�
собных хозяйств в общий экономический
процесс.

Свердловский район

ИНТЕРНЕТ ПРИШЕЛ, 
А КОМПЬЮТЕРОВ НЕТ

Последними учебными заведениями, в

которые пришел Интернет за последнее

время, стали Еропкинская, Никуличин�

ская, Козьминская и Морозовская на�

чальные школы. Но сложилась анекдоти�

ческая ситуация: телега обогнала ло�

шадь. 

На вопрос нашего корреспондента: «Как
школа использует Интернет?» — заведующая
Никуличинской начальной школы Л.В. Фи�
липпова ответила: «Никак. Всемирную паути�
ну�то дотянули, а компьютеров у нас нет.
Чтобы их приобрести, посоветовали спонсо�
ров искать».

«Интернет мог бы пригодиться учителям
(новые программы, новые учебники, иннова�
ционный курсы), а учащимся первых четырех
классов он практически не нужен», — рас�
суждает Лидия Васильевна.

Чтобы получить комментарии сложившей�
ся курьезной ситуации, мы неоднократно пы�
тались связаться с руководством районного
отдела образования, но безуспешно...

Ливны

ЛИВЕНСКИЙ СПОРТ 
СТАЛ БОГАЧЕ

Администрацией города Ливны решено

увеличить финансирование массовых ви�

дов спорта: в этом году оно составит 

1 млн. 360 тыс. рублей.

«Такое решение было принято в связи с
тем, что ливенские спортсмены успешно вы�
ступают на областных, региональных и все�
российских соревнованиях», — говорит за�
меститель главы администрации города Лив�
ны В.Г. Середа.

Средства уже распределены по разным
спортивным секциям города. «Раньше нам не
хватало средств для выезда спортсменов на
масштабные турниры, теперь с этим проб�
лем не будет. Помимо этого мы увеличили
призовые фонды городских спортивных со�
ревнований и повысили дотации спортивным
учреждениям. Например, детская спортив�
ная школа на развитие своей базы получила
50 тыс. рублей (в прошлом году 30 тыс. руб�
лей)», — говорит председатель комитета по
физической культуре и спорту администра�
ции города Ливны А.С. Пчельников.

«Думается, что деньги пойдут на пользу,
ведь наши ребята уже в этом году стали по�
бедителями нескольких региональных чем�
пионатов», — добавил Алексей Семенович.

Орловский район

СПАСЛИ СТО КОРОВ
Сразу шесть пожарных машин 2 февраля

потребовалось для борьбы с огнем на

ферме ОАО «Орловские просторы». 

По сообщению пресс�службы ГУ МЧС по
Орловской области, одна часть фермы сго�
рела, на другой пламя удалось остановить.
При этом всех содержащихся там животных
— а это сто голов КРС — удалось спасти.

В ГОРОДАХ 

И РАЙОНАХ ОБЛАСТИ

Информагентство 

"Орловской правды".

ПРОБЛЕМЫ, 
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На днях в Федеральной службе

государственной статистики

(Росстате) состоялась презентация

первого сборника предварительных

итогов (по краткой программе)

Всероссийской

сельскохозяйственной переписи

2006 года. В него включены данные

по сельскохозяйственным

организациям, крестьянским

(фермерским) хозяйствам и

индивидуальным

предпринимателям. Речь идет о

численности этих категорий

хозяйств, хозяйственной

деятельности, какой земельной

площадью они обладают, размере и

структуре сельскохозяйственных

угодий, поголовье скота и так

далее.

По данным Росстата, на 1 июля 2006

года в России насчитывалось около 59

тысяч сельхозорганизаций, в том числе

28 тысяч крупных и средних, 20 тысяч

малых, 11 тысяч подсобных хозяйств и

253 тысячи фермеров. Такие данные

удалось получить впервые в истории

России. 

Подтвердились выводы специалис�

тов о том, что из оборота временно вы�

шла значительная часть земельных ре�

сурсов. Из общей площади сельскохо�

зяйственных угодий предприятия фак�

тически используют 72,3 процента, КФХ

и индивидуальные предприниматели —

81 процент.

Впервые в результате переписи полу�

чены и представлены в сборнике дан�

ные о среднем размере земельных

участков, используемых в данных кате�

гориях хозяйств и индивидуальными

предпринимателями. 18 процентов об�

щего числа сельхозпредприятий владе�

ют 63 процентами сельскохозяйствен�

ных угодий, на каждое из них приходит�

ся в среднем 6 тысяч гектаров. Имеются

и сверхкрупные крестьянские (фермер�

ские) хозяйства; в первой сотне из них

(точнее, в 101) на одно КФХ приходится

более 10 тысяч гектаров. У этих «лати�

фундистов» земли почти столько же,

сколько у 211 тысяч оставшихся фер�

мерских хозяйств. Из общего числа

официально зарегистрированных КФХ

17,4 процента вообще не имеют земель.

У 58 тысяч фермерских хозяйств ее ме�

нее 2 гектаров.

Что касается животноводства, то пока

Росстат представил данные о численно�

сти поголовья скота только в сельхозор�

ганизациях, КФХ и у индивидуальных

предпринимателей. Они таковы: круп�

ного рогатого скота молочного и мясно�

го направления в сельхозорганизациях

— 11212,9 тысячи голов, у фермеров —

858,6 и индивидуальных предпринима�

телей — 119,6 тысячи. Свиней по этим

категориям хозяйств соответственно

7930,5 тысячи, 481,6 и 98,5 тысячи го�

лов.

По материалам 

информационных агентств.

(Окончание. Начало на 1�й стр).

Полученная предприятием
прибыль оказалась не ниже
уровня 2005 года, план произ�
водства и реализации сельско�
хозяйственной продукции вы�
полнен по всем показателям. По
информации заместителя руко�
водителя предприятия Л.Н. Ша�
тохиной, благодаря тесной рабо�
те с наукой, применению совре�
менной технологии агрофирмой
произведено более 35 тысяч
тонн зерна, а также около 30 ты�
сяч тонн сахарной свеклы. При�
чем средняя урожайность этой
культуры — одна из самых высо�
ких в области (около 700 центне�
ров корнеплодов с гектара).

— Зима в этом году выдалась
теплая, — говорит Лидия Нико�
лаевна, — тем не менее состоя�
ние озимых культур опасений не
вызывает. Весной планируем
ввести в севооборот кукурузу.
Будем выращивать ее на площа�
ди свыше 100 гектаров. Стоит от�
метить, что урожайность кукуру�
зы в два раза превышает уро�
жайность фуражных культур, а по
питательности она превосходит
зерновые колосовые. Посевы са�
харной свеклы заметно увели�
чатся и составят 546 гектаров.

Специалисты агрофирмы по�
стоянно совершенствуют кормо�
вую базу. Благодаря этому агро�
фирма, где на сегодняшний день
содержится более 11 тысяч го�
лов КРС, в том числе 530 коров,
год от года добивается хороших

привесов на откорме, высоких
надоев. Так, в 2006 году надой от
фуражной коровы составил бо�
лее 5 тысяч килограммов моло�
ка, среднесуточный привес на
откорме — свыше килограмма. В
целом на мясокомбинаты было
реализовано 12117 голов круп�
ного рогатого скота.

Основным подразделением
агрофирмы является производ�
ственный комплекс «Мясо», ру�
ководит которым А.В. Сайганов,
проработавший на предприятии
уже около 30 лет.

— Производственные бригады
комплекса работают четко, сла�
женно, — говорит Анатолий Вик�

торович. — Все наши специалис�
ты со стажем, отдали животно�
водству уже десятки лет. Мы тща�
тельно следим за тем, чтобы жи�
вотные не болели, ухаживаем за
ними, оберегаем от сквозняков,
обеспечиваем всеми необходи�
мыми макро� и микродобавками.
А остальное — уже дело техники.

Подача кормов на животно�

водческие комплексы
осуществляется механи�
зированно.

— Высококачествен�
ный сенаж, сено и силос,
концентраты смешивают�
ся в необходимых пропор�

циях, и уже сбалансированный
корм подается животным, — рас�
сказывает оператор кормоцеха
Е.И. Акименкова, которая следит
не только за качеством приготов�
ления корма, но и за тем, чтобы он
поступал на фермы и воловни в
строго определенное время.

Стоит отметить, что в агро�
фирме, ежегодно реализующей

тысячи тонн экологически чисто�
го мяса, налажена и своя пере�
работка. Таким образом, пред�
приятие на протяжении многих
лет работает по замкнутому цик�
лу. В смену перерабатывающий
цех производит до тонны колбас�
ных изделий 30 видов.

По словам инженера�техноло�
га предприятия Д.М. Блинова,
ассортимент производимой про�
дукции постоянно расширяется и
обновляется.

— Высококвалифицирован�
ные кадры — наше главное бо�
гатство, — делится своим мне�
нием заместитель директора

а г р о ф и р м ы
Л.Н. Шатохи�
на. — Мы до�
рожим наши�
ми людьми и
стараемся де�
лать все для
того, чтобы к
нам шли мо�
лодые специ�
алисты. Луч�
шие специа�
листы пред�
приятия, а так�
же их дети на�
правляются на
учебу в выс�
шие и средние
учебные заве�
дения облас�
ти. На оплату
обучения еже�
годно расхо�

дуется более мил�
лиона рублей.

Кстати, на базе агрофирмы
проходят практику студенты аг�
рарных учебных заведений. Мно�
гие из них после окончания вузов
и техникумов возвращаются на
работу в агрофирму, где стабиль�
но выплачивается достойная за�
работная плата. Благодаря гра�
мотной кадровой политике руко�
водства агрофирмы уже в насто�
ящее время предприятие не ис�
пытывает недостатка в специали�
стах среднего звена и кадрах ос�
новных рабочих профессий.

Не один десяток лет прорабо�
тали на предприятии операторы

по откорму молодняка КРС
М.В. Захарова, И.М. Шуркаева, ме�
ханизатор В.П. Гудничев, слесарь�
ремонтник В.А. Сухов, механизато�
ры Л.А. Баринцев, С.Д. Дмитриев,
П.А. Мирошкин, доярки Л.Н. Ры�
жова, И.А. Филина и другие. За
высокие производственные по�
казатели 31 работник агрофир�
мы награжден государственны�
ми наградами.

В настоящее время здесь ра�
ботает около тысячи человек.
ОАО «Агрофирма «Мценская» яв�
ляется постоянным членом клуба
«Агро�300» и в рейтинге ста на�
иболее крупных и эффективно
работающих российских пред�
приятий по производству говя�
дины занимает второе место. В
числе многочисленных наград
агрофирмы — премия «Россий�
ский национальный олимп».

На протяжении многих лет
предприятие оказывает благо�
творительную помощь Отрадин�
ской и Воинской школам, Отра�
динской и Мценской больницам,
Воинскому дому ребенка, Ива�
новскому и Тельченскому интер�
натам, другим учреждениям
Мценского района. Ежегодно на
социальные нужды района агро�
фирма расходует не менее мил�
лиона рублей. Не случайно агро�
фирма признана лауреатом все�
российского конкурса «Россий�
ская организация высокой соци�
альной эффективности».

Наталья ЗАРУБИНА.

Мценский район.

В завершающую стадию

вступили строительные работы

на крупном семяочистительном

комплексе, сооружающемся в

Свердловском районе.

Строительство завода по

производству солода и

расширение зоны сеяния

пивоваренного ячменя в ряде

районов области вызвали

необходимость обеспечения

сельхозпредприятий

качественным посевным

материалом, поэтому

инициатору всех этих новшеств

— ООО «Авангард�Агро�Орел» —

пришлось взяться за решение и

этой проблемы.

Свои семеноводческие участки у
агрофирмы, располагающей 10 тыся�
чами гектаров пашни, уже были, а вот
базы для их очистки и подработки нет.
Между тем на окраине Змиевки поти�
хоньку разрушался комплекс зданий
закрытого около шести лет назад ком�
бикормового завода.

— Наш инвестор выкупил это пред�
приятие, — рассказывает руководи�
тель «Авангард�Агро�Орел» В.С. Се�
мин, — и мы взялись за его переосна�
щение под семяочистительный завод.
За два прошедших года выполнен
большой объем общестроительных, от�
делочных и монтажных работ, и хотя
часть из них еще находится в стадии за�
вершения, семяочистительный ком�
плекс уже задействован на полную

мощность, рассчитанную на суточное
производство 120 тонн семян в сутки. С
урожая ячменя минувшего года заго�
товлено, подработано и заложено на
хранение 10 тысяч тонн семян двух на�
иболее хорошо проявивших себя в ус�
ловиях Орловщины сортов германско�
го происхождения — «урса» и «крау�
зер». По качеству все они относятся к
первой и второй репродукциям и выра�

щены на собственных семенных участ�
ках. Общий объем произведенных ра�
бот оценивается в 40 миллионов руб�
лей.

Предприятие работает, но рекон�
струкция продолжается. Звено электро�
сварщиков в составе Сергея Столяро�
ва, Андрея Семенова и Романа Миха�
лина монтирует вторые автомобиль�
ные электронные весы на 60 тонн (на

снимке). Ведется капитальный ремонт
еще одного здания, предназначенного
под лабораторно�бытовой комплекс.
Прораб генподрядной организации
объекта — ООО «Групп�Стройресурс»
— Д.А. Шушпанов считает, что семяо�
чистительный комплекс будет полно�
стью сдан в эксплуатацию строго в
контрольные сроки.

Юрий СЕМЁНОВ.

К ИТОГАМ 
СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННОЙ

ПЕРЕПИСИ

НА СЕЛЬСКИХ СТРОЙКАХ

ГДЕ О ЛЮДЯХ ЗАБОТА — И ДЕЛА ИДУТ

Немного остается до за�
вершения возведения первого
корпуса. Рабочие уже кроют
крышу. Ярко�синего цвета,
она видна издалека. Цветовая
гамма соблюдается строго в
соответствии с проектом. Па�
раллельно идет монтаж необ�
ходимых коммуникаций. Обо�
рудование доильного зала
производства германской
фирмы «Вестфалия» также на�
ходится на территории хозяй�
ства и ожидает своей очереди
под монтаж. Уже в ближайшие
дни будут смонтированы и
стойловые рамы, скребковое
оборудование, жалюзи, тогда
и новоселье можно будет
справлять. Планы становятся
реальностью.

— Сроки ввода из�за значи�
тельного изменения проекта
доильного зала пришлось не�
сколько сдвинуть, — расска�
зывает генеральный директор
«Юпитера» Владимир Викто�
рович Шманев. — Однако к
концу февраля — началу марта
первую очередь комплекса на
600 коров надеемся запустить.

Ведутся строительные ра�
боты и на втором корпусе. До�
говоренность о закупке скота
также имеется. Рассматрива�
ем два варианта: животных
черно�пестрой породы заве�
зем из Подмосковья или из
Германии. Специалисты все
просчитают и решат, какой из
этих вариантов выгоднее.
Приобретать будем первотё�
лок, чтобы уже в ближайшее
время получить потомство и
обеспечить высокие надои.

Начинается обучение спе�
циалистов, отобранных для
работы на комплексе. При
максимальной загруженности
— 1200 голов — работать
здесь будут всего 33 человека,
из них десять доярок. С пятого
февраля у нас, на месте, нача�
ли действовать месячные кур�
сы переподготовки специа�
листов и остального персонала.

Особый интерес у всех, да�
же жителей, не занятых на
комплексе, вызывает техноло�
гия работы в новых условиях.
Она предполагает нагрузку на
одного дояра в 200 коров.

Еще один вопрос, который
в «Юпитере» тщательно про�
думали, это заготовка кормов.
Всем известно, что породис�
тым животным необходим
специальный рацион — только
в этом случае можно ожидать
хорошей отдачи. Так как коро�
вы будут находиться на круг�
логодичном беспривязном
стойловом содержании, полу�
чать они должны комбиниро�
ванные корма. Силос для все�
го поголовья был заготовлен в
прошлом сезоне, фураж име�
ется в полном объеме. Жом,
патоку, витаминные добавки
планируется подвозить по ме�
ре необходимости.

Немало делается на пред�
приятии и в социальном пла�

не. В общем проекте комплек�
са предусмотрено строитель�
ство жилья для специалистов.
Стены четырех новостроек
уже подведены под крышу,
строительство еще шести ин�
дивидуальных домов планиру�
ется на будущий год. Особен�
но радует руководство то, что
за это короткое время в хо�
зяйстве справили три свадь�
бы, при этом всем молодоже�
нам гарантировано новое жи�
лье. Значит, семьи закрепят�
ся на этой земле, а будущие
дети станут строителями но�
вой истории родного хозяй�
ства.

Пока же сельхозпредприя�
тие взяло под свою опеку весь
пустующий жилой фонд. По

договорам социаль�
ного найма с адми�
нистрацией Злын�
ского сельского по�
селения взяли в
аренду четыре квар�
тиры, одну выкупи�
ли. Все — для специ�
алистов и работни�
ков предприятия.

— У нас с руко�
водством хозяйства
сложилось полное
взаимопонимание,
— считает глава
Злынского сельско�
го поселения Виктор
Александрович Сар�
наев. — Все возни�
кающие вопросы ре�
шаем только сооб�
ща: провели ремонт

водопровода, весной займем�
ся благоустройством террито�
рии, избавимся от свалок. На
этот год на ремонт жилого
фонда запланировано 233 ты�
сячи рублей — опять помогут
«юпитерцы». Не оставляют без
внимания и молодежь, и за�
служенных ветеранов, всегда
откликаются на их просьбы.

— Только так и надо жить, —
подвел итог нашего разговора
В.В. Шманев. — Старики со�
здавали базу, а молодым раз�
вивать ее. Если в быту будет
меньше проблем, то и рабо�
тать крестьяне будут стабиль�
но, что для нашего сельхоз�
предприятия — главное.

Елена ПОЗДНЯКОВА.

Болховский район.

НАЦИОНАЛЬНЫЙ ПРОЕКТ «РАЗВИТИЕ АПК»

ПЛАНЫ СТАНОВЯТСЯ РЕАЛЬНОСТЬЮ
Строительство животноводческого комплекса 

ООО «Юпитер» — самое грандиозное в животновод�

стве за все время существования Болховского района.

Общая площадь застройки — 11350 квадратных мет�

ров. Большая часть средств проектной стоимости оп�

лачена льготным кредитом, полученным в рамках на�

ционального проекта «Развитие АПК». Финансирова�

ние работ идет своевременно. Из 151 миллиона руб�

лей, необходимых на стройматериалы, оборудование,

оплату работы, уже освоено более половины.

К СРОКУ УСПЕЮТ
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В.Н. Недопёкина, М.В. Захарова — операторы�животноводы и брига�

дир животноводов Т.И. Пупыкина.
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